

## Monatshighlight Oktober

**Mia und Valentin haben ihren neuen Platz bei uns Glocknerzwergen gefunden. Mit viel Einfühlungsvermögen und Geduld begleiten wir sie durch die Eingewöhnungszeit. Die Glocknerzwerge unterstützen die neuen Kinder liebevoll, zeigen die Spielsachen und unterstützen sie beim Ankommen.**

### Herzlich willkommen!



**Gemeinsam haben wir die Veränderung in der Natur beobachtet. Die Blätter verfärbten sich bunt. Auch unsere Spaziergänge in der Natur waren ein wichtiger Bestandteil des Monats. Wir beobachteten das Wetter, sammelten Herbstschätze und stärkten durch Bewegung an der frischen Luft unser Immunsystem. Der Oktober war ein erlebnisreicher und bunter Monat, der den Kindern viele neue Eindrücke und Lernerfahrungen gebracht.**





## Kastanien schütten



**Bei den Kindern hoch im Kurs. Die Kinder ließen sie durch ihre Hände rieseln oder füllten sie in Eimer, Schüsseln und Becher. Dabei konnten die Kinder ihre Sinneswahrnehmung intensiv erleben: Sie spürten, wie kühl, glatt und rund die Kastanien sind. Beobachteten, wie sie rollen und sich verteilen.**

## Kürbissschnitzen

**Gemeinsam mit den Kindern haben wir große und kleine Kürbisse betrachtet und geöffnet. Schon das Hineinschauen in den ausgehöhlten Kürbis war für viele Kinder ein spannendes Erlebnis- besonders das Herauslöppeln der Kerne und des weichen Fruchtfleisches bereitete ihnen großen Spaß. Wir zeichneten Gesichter vor und entschieden gemeinsam, wie ihre Kürbisse aussehen sollten- gruselig, fröhlich oder lustig. Es fördert nicht nur die Feinmotorik und Kreativität, sondern sprach auch alle Sinne an: das Riechen, Fühlen und Schmecken. Das Staunen über die Veränderung des Kürbisses und das Erleben, wenn die Teelichter am Ende im Dunkeln leuchten.**



**Unsere alltägliche schöne Zeit, die wir bei den Glocknerzwergen zusammen verbringen dürfen.**





**Bei den Glocknerzwergen verbringen wir jeden Tag wertvolle Zeit miteinander. Diese Zeit ist geprägt von lachen, lernen, spielen und entdecken. Für die Kinder ist es etwas Besonderes, Teil einer Gemeinschaft zu sein. Gemeinsames Neues erleben und voneinander lernen. In kleinen Momenten- beim Spielen, Basteln, Singen oder Kuscheln- entstehen viele liebevolle Begegnungen, die unseren gemeinsamen Alltag so besonders machen.**